

Sería negativa falta de preparación contra hackeos.- Moody's

# Peligran cajas de ahorro

Causaría incidente de ciberseguridad bajar calificación de las entidades

CHARLENE DOMÍNGUEZ

El sector de cajas de ahorro populares podría resultar afectado por el ciberataque que sufrió Caja Popular Mexicana, advirtió la calificadora Moody's.

“Evidencias de una prevención de ciberriesgos laxa o falta de preparación en esta caja de ahorro sería negativo para todas estas sociedades”, aseveró Moody's en un análisis sectorial.

La semana pasada, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) informó que Caja Popular Mexicana registró un incidente de ciberseguridad que provocó

fallas en sus servicios desde julio pasado.

La entidad financiera es actualmente la mayor caja de ahorro del País, con alrededor de 3.4 millones de socios, quienes representan poco más de 38 por ciento de los clientes del sistema, y 37.7 por ciento de los activos del sector de Sociedades Cooperativas de Ahorro y Préstamo (Socaps).

La calificadora indicó que los hallazgos que encuentren las autoridades financieras sobre este incidente en particular serán de fundamental importancia para el mercado de Socaps, debido a que las cajas de ahorro y préstamo son entidades que pueden captar recursos de los ahorradores.

Por esta razón, agregó Moody's en el análisis, es necesario que existan fuer-

tes controles y prácticas para mitigar los riesgos relativos a incidentes de ciberseguridad.

La correduría refirió que los incidentes de ciberseguridad como el que sufrió la caja de ahorro aumentan cada vez más en todos los sectores a nivel mundial, por lo que estos eventos son muy relevantes en los análisis de crédito de las instituciones financieras en México.

“Consideramos que las fallas en los controles de ciberseguridad se engloban dentro de la categoría de riesgo operativo, ya que los errores, los inadecuados procesos internos o sistemas pueden tener consecuencias significativas en la operación y, eventualmente, en la fortaleza financiera de las instituciones, lo que podría repercutir en su perfil crediticio.

“En ciertos casos, depen-

diendo de la magnitud, podría hasta afectar directamente la calificación de una entidad en particular que haya sufrido un incidente grave de este tipo”, señaló la calificadora en el reporte sobre el sector.

A pesar de que existen 154 participantes en el sistema de cajas de ahorro y préstamo, de acuerdo con el último reporte de estabilidad financiera del Banco de México (Banxico), el sector de cajas se encuentra muy concentrado en cinco participantes que consolidan 54.6 por ciento del total de los activos.

Aunque sus activos representan solamente 0.8 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), siguen siendo la principal fuente de ahorro y crédito para 8.8 millones de socios afiliados a estas cajas, añadió.

